

La retoma Gobierno, luego de que fue vendida por Peña a la IP

Expropia Pemex planta-hidrógeno

'utilidad pública' para ordenar su ocupación inmediata

JORGE RICARDO

El Presidente Andrés Manuel

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó la expropiación inmediata de la planta de hidrógeno ubicada en la refineria de Tula, Hidalgo, y vendida por el Gobierno de Enrique Peña, en 2017, a la
empresa Air Liquide, de origen francés, en 52 millones
700 mil dólares.

En un decreto publicado ayer en el Diario Oficial,
AMLO solicitó que la planta
de 6 mil 451 metros cuadrados fuera declarada como "de
utilidad pública", que se indemnice a los dueños con un
avalúo del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales y que surta de
hidrógeno para la refinación
de diesel y gasolina.

El Plan de Nerverios 2017.

de diesel y gasolina. El Plan de Negocios 2017-2021 de Pemex ordenó la venta de las seis plantas de hidrógeno de las refinerías, va que no tenía recursos pa

Y pelean concesión de agua en Cancún

Luego que el Congreso de Quintana Roo abrogó la concesión a Aguakan pa-ra operar los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento en Cancino agua potable, alcantarillado y saneamiento en Cancún, Isla Mujeres y Puerto Morelos, la empresa anunció ayer que le concedieron un amparo para que las cosas se mantengan en el estado en que actualmente se encuentran.

A propuesta de Morena, los diputados locales avalaron el 22 de diciembre, por

unanimidad, anular el decreto de diciembre de 2014, con el que autoridades esta-

con el que autoridades esta-tales otorgaron a Aguakan la ampliación de la concesión por 30 años contados a par-tir de este 31 de diciembre de 2023, cuando finaliza el contrato inicial.

Sin embargo, la empre-sa anunció en un comunica-do que se le otorgó una sus-pensión provisional, con la cual podrá continuar brin-dando sus servicios "des-pués del 1 de enero del 2024 y hasta el 31 de diciembre del 2053, en los términos y

título de concesión otorga-do en su favor, incluyendo las modificaciones al mis-

CON INFORMACIÓN DE IRIS VELÁZQUEZ



drógeno ante la tendencia mundial de reducir el uso de azufre, más contaminante, en la refinación. En mayo de 2021, el di-rector de Pemex, Octavio Ro-mero Oropeza, informó que el Presidente había ordenado negociar la precompra de las

ra el mantenimiento y abastecer la demanda; en el caso de Tula, fue adquirida por Air Liquide, que se comprometió a modernizar los equipos, por lo que recibia una cuota fija por suministrar hidrógeno. AMLO justificó que la expropiación es por sobera-nía energética y por el au-mento de la demanda de hi-

negociar la recompra de las plantas de hidrógeno.

lograron venderse y en el ca-so de la de Cadereyta se logró detener el proceso de venta. El 19 de mayo, el Presi-dente ordenó la expropiación inmediata de vías de Ferrosur, que el empresario Germán. que el empresario Germán Larrea tenía desde 1998, para continuar con las obras del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.



Endosan a pacientes abasto de medicinas

Y CLAUDIA GUERRERO

HUEHUETOCA, Edomex.Con la megafarmacia bajo administración militar, el abasto de medicamentos en las clínicas lejanas recaerá en los pacientes.

Conforme el anuncio hecho ayer por el Gobierno federal, cuando falte un medicamento urgente, antes que la clínica lo reporte, será el enfermo o sus familiares quienes deben darlo de alta mediante un formato especializado y una llamada telefónica a la megafarmacia; con eso advertirán de la necesidad del fármaco el cual debe ubicarse en un máximo de tres horas.

El objetivo es dar servicio a unos 20 mil centros de sa-

lud, clínicas y hospitales, pero serán los pacientes quienes tendrán que hacer el trámite: llamar por teléfono a la Megafarmacia para tratar de conseguir las medicinas que no tienen en IMSS, IMSS Bienestar e ISSSTE, con la promesa de que ya localizados se los entregarán en 48 horas, máximo.

Lo tendrán que solicitar con su receta médica debidamente validada por el centro de salud correspondiente. Ayer fue abierta en Huehutoca, Estado de México, la megafarmacia bajo control de Birmex, empresa del Sector Salud administrada por el Ejército. Se trata de un espacio de 5 mil 200 metros cuadrados en donde se encuentran seis baterías de lud, clínicas y hospitales, pero

racks con capacidad de albergar 286 millones de piezas y mil 488 claves.

El propósito, según el anuncio oficial, es "garantizar desde lo público, el almacenamiento y distribución del medicamento y material de curación".

Aunque se informó que el Gobierno pasó de satisfacer un 54 por ciento de recetas a un 97 por ciento en este sexenio, el margen restante (3 por ciento) podrá ser atendido por la megafarmacia.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador puso en marcha la obra con la que se dijo, habrá de resolverse de manera "definitiva" el desabasto de medicamentos en el País.

Durante un recorrido por

Durante un recorrido por

el inmueble, Cristian Corona

el inmueble, Cristian Corona Suárez, directora de Control de Calidad, calculó que para el siguiente mes podrán cumplir el abasto al Sector Salud, aunque aclaró que los plazos están establecidos por el área de distribución. En total, detalló, el almacén tiene en disponibilidad 36 mil piezas, que puede ampliarse de acuerdo con las necesidades, pero ayer, hasta cerca de las 15:00 horas, estaba ocupado en un 50 por ciento. El director de Birmex, el General Jens Lohmann, justificó que el almacén no lució lleno porque están regulando todo lo que entra.

Crece 18% extorsión; encabeza el Edomex

ÚLTIMOS MINUTOS Los capitalinos exprimen el tiempo en

compras para la cena y festejos del 31.

La extorsión en el País va a la alza y el Estado de México es

el más afectado. Ese delito aumentó en 18.5 por ciento del arranque de la actual Administración, 18.5 por ciento del arranque de la actual Administración, en 2019, al cierre de 2023, al pasar de 8 mil 133 a 9 mil 638 denuncias por ese ilícito en los periodos enero-noviembre de ambos años, de acuerdo con cifras oficiales.

En el mismo lapso de 2022 se reportaron 9 mil 525 extorsiones, por lo que el aumento, respecto a ese año, es de L19 por ciento, establece el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

La extorsión, que también se denuncia como cobro de piso, castiga en mayor medida al Edomex, donde opera La Familia Michoacana.

De enero a noviembre de este año, en esa entidad gobernada por Delfina Gómez

se reportaron 3 mil 725 ex-torsiones, lo que representa el 38.6 por ciento de las reel 38.6 por ciento

gistradas en todo el País. Además, el estado enca-beza la lista en cuanto a la tasa de víctimas de extorsión por cada 100 mil habitantes con 21.81, cuando la media nacional es de 7.81.

nacional es de 7.81.

Le siguen Colima con
15.23, Guanajuato con 14.23,
Baja California Sur, 13.58,
además de Nayarit y Nuevo
León, ambos estados con una

ación, ambos estados con una tasa de 13.29.

"Todos los testimonios son coincidentes: en los casos del Estado de México o Guanajuato sigue habiendo la cooptación de autoridades, que son omisas o cómplices al tolerar este delito, porque los jefes policiacos reciben una comisión por permitir esta actividad criminal de derecho de piso", advirtió David Saucedo, consultor en seguridad pública.



TAXISTAS CONTRA EJÉRCITO

Taxistas de Sultepec, al sur de Edomex, bloquearon el paso de militares para evitar operativos contra La Familia.

REPORTAN ATAQUE A JULIÓN ÁLVAREZ

El popular cantante de banda Julión Álvarez salió ileso aver de un presunto ataque perpetr do por un grupo armado en La Concordia, Chiapas, de acuerdo con reportes oficiales confirma

con reportes oficiales confirma-dos por REFORMA. En el ata-que también habría estado en peligro un hermano del artista. "Todo bien con Julión. Sí es-tá en Chiapas, pero él está con su familia, no tiene nada que ver lo que pasó con él", dijo a RE-FORMA su manager y promotor, luego de los reportes sobre la balacera.

La agresión ocurrió presun-tamente en las immediaciones de su rancho en La Concordia, localidad de la que es originario el intérprete de "Te hubieras ido antes". Álvarez, de 40 años de edad se encuentra en Chianas edad, se encuentra en Chiapas para pasar el Año Nuevo con su

che, la compañía del artista dio a conocer un comunicado del cantante en el que se reconoce que se vio involucrado en un incidente armado.

que se vio involucrado en un incidente armado.

"Aclaró, no obstante, que "Julión Alvarez iba transitando por la carretera cuando dos grupos delictivos estaban en una disputa entre ellos, por lo que el cantante no tiene nada que ver con los involucrados en dicha pelea".

Fuentes de seguridad confirmaron a REFORMA que Julión Alvarez estaba "bien y a salvo". El artista habria recibido protección militar tras los hechos y habria sido evacuado de su rancho. Autoridades policiacas chiapanecas indicaron que el cantante "tuvo un altercado" el cantante "tuvo un altercado" y después "hubo una agresión" de la que habría salido ileso.

CON INFORMACIÓN DE LORENA JIMÉNEZ